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林焜尉學長是交大光電八十五年畢業的博士班學生，是光電所謝漢萍教授的第

一屆博士班畢業學生，目前任職於 IC 設計大廠凌陽科技產品開發中心演算開發處

的處長。

適逢謝老師歷屆畢業學生回娘家的日子，我們抓住這次好機會請學長分享一

下求學及工作的經驗。　

問：學長是謝漢萍老師的第一屆博士班學生，在交大光電來講是比較早期的學

生，能不能請學長描述一下當初為什麼要選擇光電這門領域就讀?

答：當時光電就只有交大光電和中央光電，台大光電則是屬於在電機所裡面，其

中交大光電它看起來的範圍就比較廣，中央光電就是純光學，所以當初就決定來

唸交大光電。在那個時候交大光電非常熱門， 10 年前光纖之類的東西就很熱門。

因由早期從微波通訊時代進入到光纖通訊時代，通訊的頻寬變的很大，因此也覺

得它的應用很多；而交大光電另外一方面就是光儲存以及光顯示也是發展重點，

所以光電的應用面就很廣。

問：可不可以描述一下學長當初在唸書時學校及光電所的狀況，有沒有什麼讓您

在求學階段記憶深刻的事情?

答：交大光電所在當時就常常請很多國外的人來演講，你會發現很多書上看到的

人都會來到這邊，一來剛好之前的留學潮的人都陸續回來；二來則是因為經費增

加，所以會常常辦一些國際性的會議，所以就會有很多大牌、有名的教授都會來

參加會議，所以當時的感覺很不錯。

享受科技研發，不畏學習

凌陽科技產品開發中心演算開發處處長
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光電所在當時就以經很有規模了，而且在畢業之後你要找工作根本就不成問

題，因為通常都會有許多的工作等著你。

問：我們知道學長目前是凌陽科技演算開發處處長，能不能麻煩學長稍微介紹一

下您目前的工作內容及性質?

答：我在凌陽差不多快要九年了，我在凌陽多半是做跟演算有關的東西。早期因

為凌陽的產品沒有那麼多，而我是學顯示器的，雖然我有兩年在工研院 IC 設計的

經驗，但後來到交大唸博士也沒有唸 IC 。博士畢業之我就到凌陽，恰巧凌陽那時

候的產品線，有百分之九十都是跟 display 有關，有時會跟客戶有糾紛。客戶不了

解是凌陽的 IC設計不好還是他們的面板做的不好，恰好我是我是學 display 的，又

有 IC 設計的經驗，因此對我而言並不困難。

後來因為公司想投資面板，所以就找我來當顧問。凌陽當初有許多的產品都

是在玩具 audio speech ，準備跨行做影像的東西，但是我完全沒有影像訊號處裡的

這一方面經驗，但我不擔心，因為工作就是找沒有人的地方去。因此，我後來邊

看書邊學東西，之後東西就慢慢的做起來了，而且產品也越來越多了。

像以一顆 IC 而言， IC 公司會比較注重在電路要怎麼樣去設計，可是這顆 IC

要做什麼，就是要靠演算法來去完成，例如影像經由 sensor 抓到之後，要如何去

做合成，顏色要怎樣去做處理，這個流程就由我們來提供。

當時我看液晶電視是一片草原，因此建議公司投入設計。因為我們之前有做

過相關的液晶驅動，正好美國有一家由MIT教授出來開的公司在做micro display，

他們的micro display 就是用液晶做的，所以我就找兩三個人開始去做，也順利做

了出來。

問：學長是一畢業就進入凌揚工作嗎? 能不能分享一下學長的求職經驗? 還有為

何會選擇這條路?

答：我會去凌陽應該算是因緣際會，因為我太太是在凌陽上班，我下課之後，就

會去接她回家，偶爾會看看凌陽的公佈欄，有一次就看到公佈欄有在找顯示器方

面的人才，因此就去試試看。其實當初我也有想過要去友達，我當初的博士計畫

是跟聯友光電合作，所以做出來的成果有一半是聯友光電的，尤其是當初的副總

對我幫忙很大。但後來我沒有考慮去 LCD 廠是有其他原因的，我要畢業的時候，

謝老師剛好給了我一個機會，讓我可以去美國 IBM 研究，跟楊界雄博士做一些事

情，但我後來又發現 LCD 的技術已臻成熟，發展有限，所以我就決定到凌陽。
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問：學長在公司的工

作是否和您當初博士

班研究的題目相關？

您在學校內學到的東

西對於進公司後有什

麼樣的幫助？

答：我是碩士畢業之

後去當預官，接著又

到工研院做了兩年

I C 設計，在工研院

時，我遇見了很多優

秀人才，其中有個交

大電子研究所的博士

讓我印象深刻。他做

的東西很特別，短短

兩個月的時間，就可

以把一個研究做出

來，並且讓一個團隊

找出一個新的方向。當時我覺得很不可思議，便向他詢問。他表示這是在交大博

士班的訓練，就是要能無中生有、可以看到別人所看不到的東西。當時這樣的優

秀人才，在我待的那個單位就有好幾個，另外我在那裡做了兩年之後，也發現到

自己的格局很小，做 IC設計都只能專注在顯示器的 IC設計，所以當我看到別人的

視野這麼寬廣，就覺得自己的不足與渺小，後來就到交大唸博士班。

我很感謝老師，他提供了一個很好的研究環境，教了我很多事情，例如他教

我把一些研究成果，做成精美的幾頁，而後不管什麼會議，他會帶著我，讓我和

外面公司有很多合作的機會。因此，當我快畢業時，會覺得很興奮、很有自信。

總之，我認為唸完碩士時，你所具備的就是老師給你一個方向、跟你說有哪

些儀器可以用，結論大概有哪些，你就敢去做了，而這就是所謂的碩士訓練。而

博士訓練就是題目在哪裡都不知道，自己慢慢去摸索，所以說碩士畢業什麼東西

都可以去做，但是博士畢業就是會變成一個專家。

問：在公司中您會接觸到很多新一代的年輕人，身為一位主管您覺得一位好的工

程師應具備哪些條件？

林學長賢伉儷／林焜尉學長提供
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答：我覺得一個好的工程師可以分很多個層面。第一個是要看你個性好不好，之

前我見過一個號稱是某國立大學第一名畢業的，在我們公司某一個部門，他真的

很厲害，可是他說只要是他做過的東西都不會有錯，都是其他的問題，後來就因

為太過自負而離開公司。很多事情是要靠別人一起相互幫忙的，一個科技是由一

個 team 創造出來的，現在是一個知識爆炸的時代，一個技術擺個半年之後就不會

再是一個技術，所以若可以以開放的心胸跟其他人分享，只要自己不斷的往前邁

進，你也可以很容易的得到別人的技術，能夠 team work ，效率是最好的。

第二，很多事情困難與否，主要是看主事者的學習態度。有許多人的想法是

除了專業所學，其他無關的就不去理它，例如一位寫軟體的工程師，若只負責把

程式寫好，其他的層面都不管，結果寫出來的產品功能不符合消費者使用習慣，

那麼程式再好都沒有用。或者，也有許多人常以很忙來當藉口，排斥很多學習的

機會，其實肯主動學習的人，多半都是升遷比較快的，因為他看的多、懂得多，

自然就比較多人想要跟他合作了，哪一天他看到一個好題目，他就可以很容易的

說服一群人，一起來加入這個研究，很自然而然帶頭的人就會成為一個領導者。

問：你對現在在學的學弟妹有什麼建議，一位好的研究生應該在學校內培養出什

麼樣的能力?

答：就是深度與廣度都要夠，基本功要扎實，延伸學習也不可少。特別是光電的

領域，所牽涉到的東西是類比的而非數位的，有點比較像是做老師傅的東西，因

此你就要懂得很深，但是範圍又很廣，所以你要搞的既廣且深就要有很大的學

問。但我認為不管你做哪一行的光電，都會很有出路。

　　

四十分鐘的訪問中，學長分享了很多學習上和工作上的寶貴經驗，言談中讓我們

這些研究生及工程師後輩學到很多好的研究態度 。而且在學長隨和輕鬆的言談

中，讓人充分感受到一位科技研發主管的風範，也期待學長在往後的工作上有更

多的突破，讓凌陽科技繼續創造佳績，為母校爭光。

林焜尉學長小檔案

學歷：交通大學光電所博士

現職：凌陽科技產品開發中心演算開發處處長

專長：演算、影像處理


